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Crotone 

Le firme 
i 

I problemi della Calabria ! 
messi a fuoco al congresso j Per *a pace 

regionale della CGIL ! 
Una serie di lotte proprio in questi giorni -
nella coscienza dei lavoratori — Le conclusion 

Mutamento profondo 
dell'on. Vittorio Foa 

Nostro tervizio 
CROTONE. 3 

Sabatu 1 e domenica 2 apri
lt-. la CGIL calabrese ha te-
nuto a Crotone il suo prinio 
congresso regionale. Ai lavori 
— introclotti da una relazione 
del coordina tor regionale. 
Francesco Catanzariti, e con-
clusa dall'on. Vittorio Foa se* 
gretario nazionale del sinda-
cato unitario. hanno preso 
parte 207 delegati. di cui 30 di-
rigenti di Reggio Calabria. 42 
di Catanzaro, 40 di Crotone e 
3.1 di Cosen/a. Venticinque di 
rssi hanno preso la parola nel 
corso della importante assem-
blea. 

11 congresso — come lo stes 
so rclatore ha preeisato imme-
diatamente — si e tcnuto in un 
momento particolare per la 
regione calabrese. 

Le manirestazioni di Reggio 
Calabria e quelle piu recenti 
dei forestall della provincia di 
Coscnza e degli altri centrl 
della regione interessati a que
sti tipi di attivita (San Luea. 
ad csempio. il paese dell'A-
spromonte che nei giorni scor-
si 6 sceso al eompleto — vec-
chi e bambini delle scuole c-
lementari compresj — in piaz
za. per difendere non solo il 
lavoro dei forestall licenziati 
ma lo stesso dirito di soprav-
vivenza del paese). I'occupa-
zione delle fabbriche Rivetti a 
Praia a .Mare e tutte le altre 
lotte di queste settitnane sui 
problemi dello sviluppo econo 
mico. sociale e civile della re
gione, sono altrettanti segnl 
di un mutamento profondo che 
6 in atto nella coscienza det 
lavoratori calabresl. 

< Un grido di allarme ag-

Cagliari 

II Piano Pieraccini 
blocca i programmi di 
trasformazione irrigua 

i 

Dalla nostra redazione 
CAGLIARI. 3 

La politica del governo di 
centrosinistra che. con il pia
no Pieraccini. blocca i pro
grammi di irrigazione e di in-
dustrializzazione del Campida-
no di Cagliari. allontanando 
contemporaneamente le pro-
spettive di rinascita dell'inte-
ra Sardegna. c stata denun-
ciata con forza dal convegno 
dei sindaci avvenuto ieri nella 
sala degli « Amici del libro». 

Al termine dei lavori i con-
venuti hanno approvato alia 
unanimiU'i un o.d.g. nel quale 
si decide — tra l'altro — di 
prendere immediato contatto 
le organizzazioni sindacali e di 
categoria per proclamare, tin 
dai prossimi giorni. una gior-
nata unitaria di protesta e di 
lotta che interessera tutti i co-
muni del compresorio di Ca
gliari. 

Al convegno degli * Amici 
del l ibro» erano presenti. ol-
t rc agli amministratori della 
zona, rappresentanti dei sin 
dacati. della Federcooperativa. 
della Federbraccianti e di al
tre organizzazioni di massa. 
nonchc esponenti qualificati del 
PCI. del PSDA. 

Tra gli altri abbiamo notato 
il sindaco dc di Cagliari. pro 
fessor Giuseppe Brotzu. il pre-
sidente dell'Ente Flumendosa. 
dott. Pietro Leo. il direttore 
gencralc dello stesso Ente. in-
gegner Pasquini. l 'assessorc 
comunale sardista on. Carlo 
Sanna. il segretario regionale 
del PSDA. on. Giovanni Batti 
sta Melis. il scgretario rcgio-

L'Aquila 

Espulso 
Domenico 

Del Vecchio 
LAQU1LA. 3 

II Comitato Federale e la 
Commissionc Federale di Con-
trollo nella riunione del 1*2 feb 
braio 1967 hanno preso in csa 
nu* la proposta di cspulsiorK* 
di Del Vecchio Domenico avan 
la ta dalla Se/ione di apparte 
nenza cosi mot i \a ta : per a \ e r 
violato la di>.ciplina. le norme 
statutarie ed il costume che re 
golano la vita del Partito. che 
stabiliscono I'obblieo di discu 
tere ogni eventuale c possibilc 
dissenso sulle istanze dove e 
garantita la piu ampia liberta 
democratica di discussionc. 

II Del Vecchio infatti in spre 
gio a tutto cio e passato al 
Parti to Socialdemocratico mo 
tivando questo suo gesto con 
falsi e calunnie nei confronti 
del Partito e dei suoi dirigen 
ti fornendo cosi la possibilita 
di un'azione anticomunista. 

Tale azione sleale non ha 
nulla a che \ ede re con il di-
ritto di ogni iscritto di rasse-
gnaro le dimissioni come sta-
bilito da l la r t . 6 letters f. del 
lo s t a tu te II C.F. e la C.F.C. 
pertanto accolgono la propo
sta della Sezione Mane di Aqui-
la. la fanno propria e decido-
no la rspulsiono del Del Vec
chio Domenico per indegnita 
politica a causa della slealla. 
la violazione della disciplina e 
delle norme statutarie e del 
costume del Partito. Pertanto 
non ritengono di do\er prende
re in considerazione la lettera 
di dimissionc inviata dallo stes
so dopo i fatti menzionati ten-
denti solo a coprire l'inutile 
letiUttivo di mascherare la pro-
p i * slealta. 

nale del PCI. on. Umberto 
Cardia. il scgretario della Fe-
derazione comunista, on. An
drea Raggio. il rappresentante 
del PSIUP. Piero Podda. 

I lavori — che erano presie-
duti dal sindaco di Serrenti, 
compagno Antonio Lecis — 
hanno avuto inizio con la rela
zione del sindaco indipendente 
di Decimoputzu. signor Era. il 
quale ha denunciato il gravis-
simo ritardo neH'attuazione dei 
programmi di trasformazione 
irrigua e industrializzazione 
nell'area del Flumendosa. 

II sindaco Era si e quindi 
ampiamente soffermato sulle 
difficolta incontrate dell'inizia-
tiva contadina. soprattutto nel 
campo dei trasporti. del mer-
cato degli investimenti e della 
cooperazione. 

Nel corso del dibattito — 
particolarmente attraverso gli 
interventi dei dirigenii dell'En
te Flumendosa. delle organiz
zazioni sindacali e di massa. 
del sindaco di Cagliari e degli 
on. Melis e Raggio — e stata 
sollevata una questione di vi-
tale importaii7a per la rina
scita del comprensorio di Ca
gliari: rattuazione dei pro
grammi di irrigazione appron-
tati fin dal 1957 c non ancora 
portati a termine. Grave e il 
fatto che il piano Pieraccini. 
comprendendo per il prossimo 
quinquennio 1'irrigazione di 
soli 7.000 ettari dell intero 
comprensorio. fa saltare in so-
stanza il programma generale 
elaborato dieci anni orsono. 

Tale programma investiva 
circa 100.000 ettari e. a tut-
t'oggi avrebbe dovuto essere 
realizzato per 1*80 90 per cento. 
ovverosia per unV^tensione di 
75.000 ettari . 

Purtroppo. la politica della 
Cassa del Mezzogiorno ha li-
mitato 1'attuazione ad appena 
13.000 ettari serviti da canali: 
in realta, poco piu di 3.000 et
tari risultano effettivamente 
irrigati. 

Successivamente. la Giunta 
regionale e lo stesso ente Flu
mendosa si sono orientati ver
so un ridimensinnamento del 
programma. chiedendo che nel 
piano quinquennale nazionale 
fossero compresi altri 17.000 
ettari. portando quindi la su 
perficic irrigua complessiva 
mente a poco piu di 30.000 et 
lari. 

Con l'orientamento attuale 
del piano nazionale. il pro
gramma iniziale viene ancora 
ridotto (tra investimenti deei-
si e nuovi investimenti) ad 
appona 20.000 ettari . In questo 
modo. non solo non si utiliz-
7cr.i l'acqua indispcnsabile. 
ma, appunto. il programma di 
trasformazione irrigua del Flu 
mendosa rischia di essere de 
finitivamente sepolto. 

La posi7ione del PCI — chia-
rita dal compagno Andrea 
Raggio neH'intervento al con
vegno — ribadisce la validita. 
nei suoi obiettivi fondamen-
tali. del programma varato nel 
1957 e non attuato per respon-
sabilita dei governi nazionali 
e regionali. Dagli obiettivi ini-
zjali — cioe quelli fissati dieci 
anni fa — non si puo tornare 
indietro. soprattutto perche la 
trasformazione del comprenso
rio del Flumendosa rappre«en-
ta. insieme alio sviluppo del 
settore minerario. una delle 

| condizioni fondamentali per la 
rinascita della Sardegna. 

Si trat ta. ora. di s\iluppare 
il movimento unitario dei la
voratori e delle popolazioni 
per ottenere 1'integrale attua-
zione del programma. 

9- P-

giorpato * u statu definito. da 
alcuni, nel corso del dibattito. 
Non solo: per la prima volta, 
almeno nel corso di questi ul-
timi anni, le foi/e attive della 
Calabria, uiiitariaincnte « sco-
prono » che il problema cala
brese e un problema « parti 
colare » anche airinterno della 
ste.ssa questione meridionale; 
tuttavia. la soluzione del pro 
blema calabrese non puo avere 
carat tere regionalistico. ma va 
in:iuadrato nelle scelte di fon-
do della politica nazionale. 

Comunque. i provvedimenti 
necessari non possono essere 
certo quelli adottati dalla Cas
sa e pro|)osti dal Piano quin-
(|Uennale. 

In questo senso. il congresso 
e statu estremamente esplicito 
e gli stessi rappresentanti del 
la corrente socialista che ban 
no preso la parola nel corso del 
dibattito. hanno avuto espres-
sione di severa condanna per 
un « Piano che passa sulla te
sta dei calabresi » — come ha 
affermato testualmente De Vir-
gilio. scgretario della Camera 
del lavoro di Catanzaro. 

Vengono cosi riproposti i 
grossi problemi dello sviluppo 
e delle riforme strutlurali che 
chiamano rorganizzazione sin 
dacale unitaria dei lavoratori 
a compiti piu impegnativi sui 
torreno dell'azione e della lot
ta. Emerge, quindi. la ncces-

sita di una azione globalc arti 
colata che affronti il problema 
calabrese nel suo insieme. in 
dividuando — come ha detto 
Foa nelle conclusioni — i filoni 
rondamentali di una alterna-
tiva al tipo di sviluppo che e 
alia base del divario attuale. 

Per realizzare cio. e neces-
sario creare i piu larghi schie-
ramenti unitari in modo da ir-
rabustiit? la contestazione delle 
popolazioni calabresi. 

II movimento deve scaturire 
dialetticamente da un collega-
mento organico fra piattaformi 
aziendali. settoriali e zonali. 
nonche da precisi obiettivi di 
occupazione e salario e la so- ._ 
luzione globale regionale come I iorciuand'o 
ciuella della sistemazione fisi- • si e avvi 

Brindisi 

HConsiglio comunale ha deciso: 
la citta riavra il suo teatro 

Una permuta di terreno con il costrutiore Fanuzzi - II PCI si £ aslenuto sulla convenzione co-

mune-Cisel - II cenfro-sinistra aveva indetto un appallo concorso - La sloria del vecchio teatro 

quelle 
ca del suolo, degli indirizzi pro-
duttivi e degli assetti struttu-
rali. 

Franco Marfelli 

SIR AC USA, 3 
II Comitato Cittadino del 

PCI di Siracusa ha realizzato 
una mostra fotografica viag-
giante sin crimini americani 
nel Vietnam. 

La mostra i' stata portata 
in tutti i piintipali quartieri 
della eitta nei giorni che han
no preeecluto e s«'giuto la Pa-
S(|ii.i (ma 1'im/iativa e anco-
ni in i-urso di svnlgimento). 

Mi^liai.i di per.sone di ogni 
eta i' di ogni ceto sociale han
no visitato la mostra ap|K)-
nendo la loro finmi nella pe-
ti/ione |K-r la pace che sara 
inviata al Ministero degli 
esteri. 

Tra gli altri hanno so'.to 
scritto la petizione numerosi 
turisti stranieri in visita alia 
citta e poi vari esponenti po-
litici e cattolici. giovani stu-
denti ed operai di ogni ten-
denza. dirigenti giovanili del
la FUCI. snore e sacerdoti. 

Un episodio particolarmen
te toccante si e veriflcato al-

un turista asiatico 
cinato casualmente 

I 

I 

alia mostra: questi. non ap
pena si e reso conto del suo 
contenuto. ha manifestato evi-
denti segni di commozione e 
si e poi accostato agli orga-
nizzatori rivelando la sua na-

zionahta Vietnamese e ringra-
ziando eon grandi cenni del 
capo. 

» • • 
L'AQUILA. 3 

A cura della Federazione 
Giovanile Comunista di L'A-
quila e stata allestita una 
« mostra sui Vietnam » che e 
stata esixi.sta sotto i portici 
cittadini. 

Vane centmaia di linne so
no state raccolte sotto la pe
tizione per la pace nel Viet
nam. 

La mostra artisticamente 
resa dal pittore compagno 

Ciino D'Alfonzo in 10 cartel-
loni. illustra i crimini del-
rimperialismo amencano e 
le inaudite sofferenze del-
l'eroico popolo vietnamita. 

Dopo TAquila la mostra. 
che e gia stata esposta an
che nella vicina frazione di 
Paganica, fara il giro nella 
Provincia nel quadro della 
lotta di tutti i democratici per 
imporre la line della trage-
dia in quel paese tanto vici-
no al more di tutti gli ita-
liani. 

Nelle foto: in alto, la rac-
colta delle llrme a L'Aquila: 
piu sopra. la raccolta delle 
firme per la pace a Siracusa. 

II 20 aprile scade I'ullimalum della DC al PSU e PRI 

Reggio Calabria: i contrasti 
nella maggioranza ostacolano 
la convocazione del Consiglio 

La risposta del sindaco alia richiesta del gruppo comunista al Comune 

Dal nostro corrispondente 
REGGIO CALABRIA. 3. 

La richiesta del gruppo con.-.i-
liare comunista per una urgente 
con\ocazione del consiglio enmu 
nale ha snitnso le acque del cen 
tro "sinistra. I! richiamo ai?li im-
pegni unitan per la difesa delle 
O.MECA. e per asMcurare alia 
regione calabrese sicure prospet-
tive di sviluppo indu^triale. ha 
costretto la giunta ad uscire dal 
silen7io ed a <^ronfessare i gior
ni euforici del ringraziamento e 
della «gratitudine per quanto i 
stato tleciso dal comitato inter-
ministenale per la programma-
zione economica ». 

11 sindaco Kattaglia. ri?pon-
dendo al gruppo comunista. ha 
dovuto. infatti. riconoscere la 
nece>sita * di pro-^eguire nell'azio-
ne unitaria per il con«olidamen-
to delle O ME.CA. >. In tal sen 
so si e e*pres<a la giunta co
munale nella sua riunione del 
.11 marzo. per cui « non c! nun-
chera di convocare tutte le for-
ze sindacali. po!it:che ed econo-
miche — la cui azione concorde 
e stata tanto feconda di risul-
tati — per con^eguire il defini-
tivo consolidamento della suddet-
ta azienda che significa s>prat-
tutto incremento del potere occu-
pa7lona1e del!e stesse officine >. 

Que>ta «vo'.ont.i della civica 
amministrazione» e g:a qua'co 
sa: non fas*e a'.tro per l'imp!i-
cito rioono«oin-ento che ancora 
non «ono <*..iti o-'tenut: n«u'tati 
concreti ed efficaci. Ma. proprio 
per tale considerazione. s; ma-
nife^ta p:u pressante !a neccssi-
ta di una immediata convoca
zione del consiglio comunale. 

Cio. non soltanto per esami-
nare la reale « portata » del par-
ziale pro\Tedimento governativo 
ma. piu ancora. per verificare la 
volonta di tutti gli schieramenti 
potitici di < andare oltre le 
O.ME.CA. > secondo le linee di 
quel la autonoma azione democra
tica unitariamente concordata nei 
consigli comuna'ii e pro\inciali 
di Reffgio Calabria ed in quelli 
di altri comuni calabresi. 

La battaglia per la rinascita 
ed il progresyo economico e so
ciale della Calabria necessita. 
ora. di una nuova piu vasta uni-
ta ma. soprattutto di maggiore 
chiarezza. 

La risposta del sindaco al 
gruppo comunista non va proprio 
in tale direzione: dopo aver li-
mitato gli oN^i'.ivi deU'azione 
unitaria al solo < consolidamcnto 

delle O.ME.CA.». il sindaco Bat
taglia. tace sui piano regolato-
re, sui problemi del decentra-
mento amministrativo. della casa 
e dei ser\izi sociali. In attcsa 
che due futizionan rrtligano il 
piano terntoriale della regione. 
che la commissione central? pef 

la fmanza locale invii la deci-
sione formale sui bilancio 1966. 
che si predisponga uno statuto 
per regolamentare il funziona-
mento delle cominissioni comii-
nali < in una delle prossime riu-
nioni della giunta > si deciders la 
convocazione del consig!i0 comu
nale. 

Non abbiamo dubbi in proposi-
to: si evitera di convocare il 
consig!:o comunale per tutto il 
mese di apnle. II 20 di questo 
niese «carie. infatti. l'liltimatum 
po-t4) da! corti.jatu provinciale 
della DC al F>SI-PSDI unificati 
ed al PRI: scjogliere subito la 
giunta pt>polare di Rosarno ed 
estendere o\unque i! eentro si
nistra o;)pure t per colpa ed irta-
demp-.enza altrui > gli enti locali 
deila provincia e gli altri orga
nism! elettivi saranno fatti cade-
re < nella piu completa paralisi 
ammimstrativa ». 

Ma se « la piu completa para

lisi amministrativa > e proprio il 
tratto caratteristico degli enti 
locali diretti dal eentro sinistra 
non soltanto in provincia di Reg
gio Calabria? 

Tale considerazione. del resto. 
non e nostra esclusiva. II comm. 
Filippo Aliquo Taverriti. asses-
sore dc ai lavori pubblici al 
tempo in cui la speculazione 
edilizia non aveva freno alcuno. 
scri\e oggi nel suo setfimanale 
a proposito del centro-sinistra: 
* Si era parlato nei mesi scorsi 
di matrimonio senza a more, di 
incompatibility di carattere. di 
convivenza difficUe. La situa-
zione pe^ante gia delineatasi fin 
dall'ini7io dell'operazione "irre-
versibile" non e per niente mi-
gliorata col trascorrere del tem
po. K*. invece. notevo'mente ag-
gravata. Fino ad mtralciare. con 
irreparabile danno. il normale 
s\o!gersi ed e\o!versi dell'attl-
vita amministrativa degli enti lo
cali della nostra provincia •». 

Una confession?, dunque. di 
fa'tlimento total* dovuto non *o-
Iamente alle beghe interne, agli 
arrivismi. a compromessi urni-
lianti ma. soprattutto. al vuoto 
politico del eentro sinistra 

Enzo Lacaria 

Atessa 

PCI e PSIUP chiedono la 
riunione del Consiglio 

ATESSA. 3 
I consiglieri comunali di A-

tessa. del gruppo del PCI-
PSIUP. in base alle vigenti 
leggi. hanno richiesto la con
vocazione del Consiglio Comu
nale di Atessa. in seduta stra-
ordinaria. per discutere il se-
guente ordine del giorno: 

1) mancato impegno per la 
valorizzazione della Valle del 
Sangro: 

2) gravita deirappro\-\i-
gionamento idrico cittadino: 

3) inadempienze program-
matiche, in particolare per 
quanto conccrne 1'csocuzicr.c 
di opcre pubblicht. 

Questi argomenti sono mol-
to sentiti dalla pubblica opinio-
ne che da parecchi mesi ne 
reclama la soluzione. Partico
larmente per il problema dello 
approvvigionamento idrico cit
tadino. 

Gli amministratori d.c. di-
menticando il fa\oloso pro
gramma che presentarono a 
suo tempo, durante la campa-
gna elettorale. si sono ridotti. 
dopo t re anni, ad una politica 
di clientelismo e favoritismo. 
litigando continuamente fra di 
loro <» dimostrando poca serietA 
e capacita. 

Dal nostro corrispondente 
BRINDISI. 3. 

Br'whs'i rtavrii finalmriite 
il .suo tratro. l.'nii;H>rtuutc 
decision? che rt\olre i>o*tU 
camciite una ili'lle piu ccc 
clue I'snienzf dello cittadnumza. 
e .stata preso dcil Con<it)lin Co 
munulc nella JIKI ultima riunione. 
Una {tcrmuta i' <tata infatti Ma 
hihta tra il Comune ed il p'f< nn 
portantf co.itrulture edde della 
citta. il aeumetra Franco Fanuzzi. 

La permuta precede che Vim 
pre-ia CISF.T t >ntto tale name am 
see il cn^tnittore) co^trund nella 
zona <U S. Vtetro dealt Sclua 

! com un moderno un mmlcrno 
I cinema teatro *o<;pcsu suali sea 

n arclieolopict. A costruiziune 
j ultimata il teatro sara di pro 

prieta del Comune, 
11 comune cedent in camlnn al 

ileum. Fanuzzi d .stiolo di Piazza 
Catroli sui quale insisteva il vec 
chio « Teatro Verdi » e die at 
tualmente t> udihdu a parcheimio 
puhhlico. 

II aruppo comunista die pure 
si e dic'iiaralo jacorecole alia 
soluzione tecnica si e invece aste 
nuto sulla concenzione \tipulata 
tra il Comune e I'linpresa co 
struttrice. Alcune no-ttre riclue 
ste pre.sentate dai compauni Ste-
fanelli. Di Soi, Zullino. Quarla. 
Ma.isafra. Pronat. die se accet-
late avrebbero data mapgion oa-
ranzie al Comune sia per i tent 
pi ed i modi della costruzione 
sia per la yeatione del fuluro 
teatro. non sono state accettale 
dalla maggioranza del centra s< 
nistra che con i missini ha vota-
to favorevolmente alia convenzio
ne cosi come era stata predt-
sposta. 

L'entus'tasmo proftiso dagli am
ministratori del eentro sinistra 
era piu che fiiustificato. Essi ten-
devano a presentare la soluzione 
data a questo problema come una 
delle loro piu cospicue e positive 
realizzaziom. Siente di piu jalso. 
invece. 

Se non ci fosse stata la pro 
pasta del geom. Fanuzzi. la no
stra citta sarebbe stata condan-
nata ad avere un locale che del 
teatro avrebbe avuto solo il no 
me. Xessun cittadino brindistna 
ha infatti dimenticato che Vat 
tuale magaioranza. in barba ad 
ogni aspettatica e ad ogni piu 
sensato e realistico ragionamen-
to. aveva gia deciso di indire 
un appalto concorso cite precede-
va. come tutti sanno. la ricostru-
zione. sullo stesso suolo del vec
chio teatro. del nuovo locale che 
avrebbe avuto la poss'tbitUd di 
contenere ben mille spettatori! 
Era questa una soluzione che cor-
rispondeva al classico parto del
la montagna. Ma che il centra si
nistra aveva preso perche doveva 
pur dare dimostraziane di essere 
capace di realizzare. Visto che 
in tanti settori di attivita il fia 
sco era ormai evidente non ri-
maneva che puntare sui teatro 
e presentarlo coii ai brindisini. 

Son aveva nessuna importanza 
il fatto eke quel suolo rappresen-
tava per il Comune uno dei suoi 
piit cospicui patrimoni. L'impor-
tante era realizzare. a qualsiasi 
prezzo. Cosi come del resto era 
Stato dichiaratn nel J.W5 in oc-
casione della presentazione degli 
impegni proarammatici: « essere 
fermo intendimentn del eentro si
nistra promuovere la ricostruzto 
ne nel pm breve tempo possible 
del teatro Verdi >. 

La soluzione protpettata dal 
Fanuzzi e stata uuindi la tradi 
zionale manna calata dal cielo. 

Si poteva contemporaneamente 
offrire ai brindisini un vero tea
tro p sperare che dimenticassero 
auanto era stato deciso a loro 
danno. 

Le vicende del teatro che tanto 
appassionano Vipmione pubblica 
hanno da sempre co'.tituito ug 
getto di particolare attenztone da 
parte dei brindisini. G.d sin dal 
1343. appartenendo Brindisi al 
Regno delle Due S'.cilie. fu indi 
rizzata alia Casa Regnante di Sa-
poh. i Borboni. una supphca con 
la quale si chiedeva il permesso 
per la costruzione di un teatro. 
Doyevano passare hen 50 anni 
prima che Brindisi avesse d suo 
teatro. In questi anni ad assol-
vere questo compito era stato 
un modestissi mo locale di Via de-
gli Anpeli me^to su alia buona 
da un gruppo di aztonisti pnvati 
i quah cedettero le loro axiom 
al Comune di Brindisi. nel 1864. 
che si impegnava a trasformarlc 
< in quello stato di decenza da 
far onore al Comune >. 

Fu nella seduta del 24 ottobre 
del 1&91 che si dectse la costru-
zioie del nuoio teatro. l^a seduta 
fu una delle p<ii accese e tempe-
*to-e. Molta parte dei consigliert 
era conlrar-a perche voleva. for-
se not a torto. che con quel de 
naro si costrws'e un edifwio sco 
lastico del quale la citta era an
cora sprorrislo. Sel 1&9S. selte 
enni dopo. liberaia la facciala 
dalle vllime impalcature il nuo-
to teatro. come scrtsse per I'oc 
casiove un gorvale dell'epoca 
« sfo'.oorar.W di luct e di stucchi 
dorati. con la cupola merariaho-
samente dipinta dal p-.ttore Mann 
SpinelU rfi Roma e che rappre 
venlara ep'^sr/di della D>v<r,a Com 
rr.ed a vt"tne sole'ivemetTe tr.au 
auralo ». 

Ebtw' inTJo da qvell'epoca ut 
periodo di alt r la teaira'.e ed 
arl^tica die «'* rima-:o ancora 
r»ro nrHa r:enoria e nel cunre 
dt molti brindisir.i. L'usura del 
tempo e gli avremmerti belhci 
delluliima auerra (r.elle ricinan-
ze del Verdi esplosero alcune 
bombe che danneag-.aror.o la cu
pola e le grandi capriate) arev-a 
no pero defniticamente compro-
messo le condizioni statiche del 
teatro. Sel 1951 una apponta 
commis'snne comunale concluse i 
suoi lavori esprimendosi per la 
sua demolizione. La sorte del rec-
chio e alorioso t Verdi » era cosi 
segnata. Sel 1956 il prefetto di 
Brindisi di<r>o*p. con decreto. che 
:l Ctnema-TeatTo «Verdi > not 
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spenuone della icenza e della 
chiuiura. 

Sel 1960 il teatro venne deftni-
tiramente abbattuto. 

La destinazione del suolo del 
teatro che e ubicato nella centra-
lissima zona di Piazza Cairoli 
e che ha una superjicie utilizza-
bile di oltre duemila metri # che 
consent* agevolmente (essendo 

fornita di tutti i servizi ed cs 
sendo priva di oijm vinculo) la 
realizzaztone di complessi edilizi 
di notevole importanza. e la co-
struztone del nuovo teatro sono 
statt per oltre un decennio nun 
solo uno dei cavalh di hattatilia 
per la propaganda elettorale dt 
uno dei piu gros*t persunantu del
la DC locale ma anclie al centra 
di complicate ed otcure trattati-
ve che niente evidentemente ave-

ranu a che fare con il bene pub-
hl>co. 

Per quanto riguarda il nuovo 
tealro il pruqetto e dell'architct 
to Xcspega. Fsso riesce ad ar-
monizzare la modernitd della nuo
va co.struzione con tutto cio die 
dt antico e venuto alia luce. Sard 
sospeso su strutture metallidie 
che si innalzeranno per piu di 
3 metri sui piano stradale e di 
5 metri e mezzo sugli scat'i. Lo 

capienza i' di 1MH) posti di cui 
circa 1.000 in platea e 600 m 
galleria. 

Sono prrrisfi tutti gli accorgi-
menti put modemi sia per lacu-
stica che per la visions. 11 pal 
cascemco lia una profonditd ed 
una larghezza di 20 metri cd e 
munito di un palcoscenico gtre-
vole. 

Eugenio Sarli 

Bari: la riunione del comitato regionale per la programmazione 

Produzione ortofrutticola: 
sostituire I'iniziativa dei 

monopoli con quella pubblica 
La relazione del dc avvocato Palma, su Rivalta 

Scrivia — La posizione della CGIL 

Dal nostro corrispondente 
BARI. 3. 

Quando nel settembre scorso .si 
tenne a Bari. durante la Cam 
pionaria internazionale. 1'incomro 
Puglia e Lombardia, a cui prese-
ro parte esponenti economic! deile 
due regioni. non si puo nascon 
dere il fatto che molte perplessita 
furono espresse dagli esponenti 
economici della Puglia e dallo 
stesso prof. Compagna del comi
tato campano per la programma
zione sulle tesi che spregiudica-
tamente il dottor Bassetti. presi-
dente del Comitato lombardo per 
la Lombardia e il prcsidente del
la Camera di Commereio di Mila 
no Feroldi vennero a esporre. 

Attenzione. dissero g'.i esponenti 
lombardi. a non creare doppioni 
nel Sud che potrebbero compro-
mettere lo stesso sviluppo indu
s t r i a l del Nord. 

Voi meridionali. ribadirono 1 
due esponenti. dovete produrre 
beni e prodotti che noi dobbiamo 

trasformare e dovete continuare 
ad inviare manodopera. pero piu 
specializzata per i nostri fabbiso-
gni. Un discorso spregiudicato a 
cui. come dicevamo. furono con-
trapposte perplessita e tentative di 
reazioni. 

Quella reazione e quella certa 
velata opposizione che sono scorn-
parse del tutto nella relazione 
sull'assetto territoriale che 6 
stata presentata dal Dc avv. 
Palma al Comitato regionale 
pugliese per la programmazione 
quando si affronta molto fre-
quentemente il discorso sui 
eentro di Rivalta Scrivia e 
quello in prospettiva dell'estremo 
setteiitnone dell'Adriatico. cioe di 
Trieste. 

« Possiamo essere ostili finche 
si vuole a questi progetti — si af-
ferma nella relazione — ma tra 
qualche anno essi saranno com-
pletamente realizzati e noi dovre-
mo comunque tenerne conto ». Sia-
mo di fronte cioe ad un'accetta-

1 zione fatalistica di scelte che sono 

II partito impegnato a raggiungere il traguardo 

dei 12 mila iscritti in provincia di LECCE 

10.151 comunisti con 
la tessera '67 (94%) 

LECCK. 3 
Si e svolta qualche giorno 

fa presso il salone «Gram-
sci » della Federazione del 
PCI una affollata riunione pro 
vinciale cui hanno partecipato 
i segretari di Sezione. i com-
ponenti il CF e la CFC. i con 
siglieri comunali e provinciali 
comunisti e gli attivisti del par
tito. Al eentro del dibattito -— 
che e stato presieduto dal com
pagno Bruno Sclavo. del Co 
mitato centrale — sono stati po
sti i temi dello sviluppo e del 
raffor7amonto del partito e del
la sua ^rticolarione in « zone >. 
in rapporto alle csigon7e nuo 
ve e sempre maggiori che pone 
la t tua le citua7ione politica. Al 
termine della riunione sono sta
te premiate molte sezioni per 
i risultati ottenuti nel corso 
della campagna di tesseramen-
to e reclutamento 1967. 

Su scala provinciale. il tes-
seramento ha raggiunto i 10.151 
iscritti con la percentuale del 
94 per cento rispetto alio scor
so anno. I reclutati per il '67 
sono 1615: le donne iscritte 
1339. Ben 51 sono le sezioni che 
hanno raggiunto o superato il 
numern riecli iscritti dello srnr. 
so anno. L'impegno scatunto 
dalla riunione dell'attivo pro
vinciale e quello di raggiun
gere entro il 23 ap-ile pros
simo — data in cui la Fede
razione ter ra la sua celebra-
zione gramsciana — il cento 
per cento degli iscritti. Dopo 
questo importante risultato 

tutto il partito sara impegnato 
per il raggiungimento del tra
guardo dei 12 mila iscritti. co
me fu stabilito aH'inizio della 
campagna di tcsseramento. 

Un buon risultato e stato 
pure ottcnuto dalla Federazio
ne giovanile comunista che e 
assai vicina al raggiungimento 
degli iscritti dello scorso anno. 
Nel '67 i reclutati sono gia 336; 
i circoli che hanno superato 
gli obiettivi sono nove. 

Numerose. come e stato det
to. sono Ic se7ioni premiate a 
tonclusione della riunione. L'n 
viaceioprcmio alia assembka 
nazionale dei segretari di s<-
zinne che si svolgera prossi 
mamente a Bologna e stato as-
segnato alle sezioni di Coper 
tino. Gallipoli. San Nicola. Tre 
puz7i. Rellissime bandiere con 
i simboli del partito sono state 
assegnate alle sezioni di Noci-
glia. Alessano. Secli. Calimera. 
Nardd, Alezio. Barbarano, 
Serrano. Minervino. Muro Lec-
cese, Corigliano. Casarano, Pa-
rabita . Surano. Guagnano e 
Cannole. Orologi sosietici di 
precisione sono stati attribuiti 
alle sezioni di Melissano. Liz.-
7anello. Sogliano (per il lavoro 
fr.̂  li> Hnnlnr> o alle se7ioni di 
Merine, Taurisano. Specchia. 
Soleto. Torre Paduli (per il 
tesseramento in generale). 

Numerose altre sezioni. fra 
cui quelle di Lecce e di Aradeo. 
sono state premiate nel corso 
della campagna di tessera
mento per il raggiungimento 
di tappe perticolari. 

state compiute ai danni dell'in-
tero Mezzogiorno e della Puglia 
e che sono in antitesi con i con
cetti di sviluppo equilibrato del 
paese. 

L" fuori di dubbio che la costi-
tuzione del eentro ortofrutticolo 
di Rivalta Scrivia. accompagnato 
da tin analogo eentro a Trieste. 
potra avere jerie conseguenze ne 
gative t>er il Mezzogiorno e per 
la Puglia. (Si tenga conto che nel 
Sud si produce attualmente circa 
il 60 ' r della produzione orticola 
nazionale su una superficie che 
c il 5560 rc di quella totale inve-
stita a tali prodotti. senza la pro
duzione della frutta). 

Rivalta Scrivia dimostra un ere 
scente intervento diretto del gran 
de capitale non solo nella produ 
zione e nella distribuzione dei pro
dotti ortofrutticoli. ma anche nel
la loro trasformazione industria-
le. (Si parla addirittura di pro 
poste di modifiche alle leggi 
doganali tendenti a trasformare 
questi centri in zone Tranche). 

Una cosi grande potenza econo
mica (perche Rivalta Scrivia si
gnifica Costa. Fiat. Monte Edi
son) non solo incide nella inter-
mediazione tra la produzione e il 
mercato, ma il rischio di fondo 
che pre^enta e quello secondo cui 
la produzione agnco'.a meridiona 
!e (e non solo questa> subordina-
ta al!e djretme del Centro di Ri 
valta Scrivia — e cioe alle sue 
possibilita. secondo la propria 
esclusiva convemenza economics 
— puo essere modellata nella 
quantita e nella qualita alle esi-
genze di detta eonvenienza. E ci6 
in pieno contrasto con le esigenze 
di un autonomo indirizzo di poli
tica econoinica in agricoltura del
le regioni meridionali tanto da ri-
tenere che si venga a vanificare 
lo stesso intervento della Cassa 
per il Mezzogiorno. ma sopratut-
to detjli Knti di sviluppo agrico'o 
clio do-, rebhero a\ere compiti di 
esaltazione d; tutte le risor'e d 
sp-^nib.ii delle regioni in cu. 
op-Tano. 

In altre parole questi centri de 
'erminano in ogni caso un rappor
to di p:ena subordinazione della 
massa dei produttori agr!co!i pu-
glie?i e meridionali i quali pro-
durranno solo in funzione di essi. 
Se si considcra poi che il Centro 
ortofruttico'.o di Rivalta Scrivia 
fara confluire in un unico punto. 
per commercializzarli sulla va
sta area del Mercato comune. pro 
dotti ortofrutticoli provenienti sf« 
dal Mezzogiorno che da altri pae 
si del Mediterraneo. si pud com-
prendere benissimo come questo 
fatto e destinato a portare a i una 
accontuazone alteriore della cori 
corren7.i su tu'.ti i piani. *ia czoc 
dei prezzi che della qualitS 

Ne potra derivare la con?e-
guenza di una s^lez:one da parte 
del Centro che salvi solamente 
alcune zone e parte delle azien-
de ortofruttieole con una concen-
trazione limitata dello sviluppo a 
danno di altre. Mentre siamo di 
fronte alia necessita di un ade-
guamento coordinato della produ
zione ortofrutticola nelJe piu 
vaste aree del Mezzogiorno. 

Cosa bisogna contrapporre a 
questa linea? Nel cor*o de!l'ulti 
ma riunione del Comitato regiona
le pugVese per la programmazlo-
rwr ii \:ir.ii;>ajiiiu \i7AiiK%"*. £"* 
nel Comitato rappresenta la Cgll. 
•ndicava la via di una riconside-
razione dell'attivita degli enti di 
sviluppo. e di una iniziativa pub
blica atta ad eliminate la inter-
mediazione parassitaria c a fav» 
rire rindustrialiaasone MT»-
gricoltura. 

Halo Palasciano 
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